
职业生涯人物访谈报告

　　访谈一

　　访谈时间：2011年 10月 3日

　　访谈方式：当面采访

　　被访谈人：张先生 职位：推销员

　　问：“我非常喜欢推销员这个职业，我想请教您怎样才能成为像您这样成功的推销员?

”

　　答：“我很高兴你喜欢推销员这个职业!首先，一个良好的习惯会使你一辈子受益。如

果你是一名推销员，你可以问问自己有哪些成功地习惯。有人习惯每天打 50个业务电话，

也有人一天打不到 3个。有的人每天晚上都会安排好明天的日程，也有人永远不知道今天

早上该做些什么。一个好的习惯会促进你的成功。其次，要对自己有自信，作为一名推销

员，就要做好被拒绝的准备，但你自己一定要接受自己，肯定自己。最重要的是必须要掌

握销售方面的知识，没有学问作为基础的推销只能算投机。”

　　问：“您觉得作为一名推销员有什么乐趣?”

　　答：“如果你是一名推销员你就可以遇到形形色色的人，并且可以可以跟他们打交道，

我一直是乐在其中。”

　　问：“那您有什么困扰呢?作为一名成功的推销员不太容易吧。”

　　答：“当然，做什么都会有困扰。刚开始的时候，被拒绝你会觉得很难堪;后来，你也

会为自己的业绩而烦扰，但只要你坚持下来，你就是强者，这正是我衷爱推销这一行业的

地方。”

　　访谈二

　　访谈时间：2011年 10月 11日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：黄先生 职位：推销员

　　问：“我想请问您，作为一名推销员，怎样才能做得像您一样出色?”

　　答：“作为一名优秀的推销员，门面是非常重要的。一个拥有整洁面貌的推销员更容

易赢得别人的信任和好感。优秀的推销员还要拥有坚韧的个性，被顾客拒绝一次，10个推

销员有 5个会就此打住;被拒绝两次，5个中会有 2个打住;再被拒绝第三次，就只剩下一

个人会做第四次的努力了，这时，他已经没有了竞争对手了。所以，一个成功地推销员必



定会屡败屡战，他从不相信失败，他可以从短暂的失败中学到更多的东西。当然，作为一

名出色的推销员，具备过硬的专业知识是必要的，面对顾客的询问，如果你答不上来，你

的价值马上就会被打折扣。”

　　问：“在推销这条路上，您都有过什么乐趣?”

　　答：“因为我很热爱推销这一职业，所以在推销过程中遇到的一些挫折我都能正确地

面对。当然，令我最愉悦的就是我能成功地推销出我的产品，当看到顾客满意地接受我所

推销的产品时就是我最大的乐趣所在。”

　　问：“有乐趣就会有困扰，请问您都有哪些困扰。”

　　答：“在推销这个行业中，你会遇到各种人，大部分人你都会坦然地面对，即使有些

人的的态度很差，但习惯了你就会正确面对，最让人困扰的就是一些无理取闹的人的恶意

攻击，这就是最考验你的时候，当然面对困扰，关键就是你自己的心态，你的心够不够强

大。”

　　访谈三

　　访谈时间：2011年 10月 12日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：周先生 职位：推销员

　　问：“我想请问您，怎样才能像您一样成为一名优秀的推销员?”

　　答：“如果你刚进入这一行业，你可以把打电话作为一种有效地手段。你可以每天安

排一小时，但是电话要简短，在这一小时里尽量多打电话，在确保每一个电话的质量的前

提下，多打总比少打好。客户的资料最好要井井有条，你就不会浪费无谓的时间在找客户

的资料上，因为时间对一名推销员来说非常重要。想要成功，毅力是很重要的一个方面，

不要停歇，不要放弃，要对自己很有信心，相信自己一定能够成为一名优秀的推销员。对

待他人，特别是对自己的顾客，一定要真诚，想要让对方接受你就要让对方感受到你的真

诚，只是成功的一个要诀!最重要的是你要不停地学习，无论你有多忙，都要给自己留下一

定的时间来学习，来充实自己，为自己充电，否则，你永远不能成为一名真正出色的推销

员。”

　　问：“那您认为推销这一行业有哪些乐趣?”

　　答：“这个是因人而异的一个东西，就我个人而言，每当我成功地说服我的一个顾客，

我就会很愉悦，因为这让我体会到了一种成功地小喜悦。我觉得我的辛苦得到了回报，我

认为这就是乐趣。”



　　问：“那您在成功地道路上都遇到过什么困扰呢?”

　　答：“一开始并不是你付出了你就一定会有收获，这时你会很郁闷，怀疑自己不是做

这个的料。我当时也这样怀疑过自己。后来我觉得，推销这个东西其实很简单，它是一个

注重积累的职业，当你积累了一定的顾客群，积累了足够的声誉，积累了相当的技巧，你

会发现，原来如此简单。所以不要轻易地否定自己，即使遇到了一些困扰。”

　　对于推销这一职业的感想：访问了一些推销领域的人才，我对推销这一职业有了点自

己的想法。综合来看，想要成为一名在业内比较出色的推销员，并不是很容易的事，要对

自己有信心，要养成好的习惯，要坚持有毅力，要注意仪表，要真诚，等等很多很多，但

我发现了他们都或多或少地提到了学习，他们认为，善于学习是一项很重要的技能。所以，

不管从不从事推销这一行业，我都要不停地学习。

　　访谈四

　　访谈时间：2011年 10月 3日

　　访谈方式：当面采访

　　被访谈人：金先生 职位：广告人

　　问：“我一直很敬佩你们这些广告人，我想请问您怎样才能成为你这样优秀的广告人?

”

　　答：“博闻强识，策略性思维是广告人的两个必要的要素。广告人对天底下所有的事

都应该充满兴趣，应该经常去学习身边的事情，养成勤于观察的习惯，同时注重资讯的积

累。灵感就是博闻强识基础上的触类旁通。广告创作就是在旧元素基础上进行新的组合，

所以丰富的资讯非常有利于广告的创作。经常研究优秀的广告，广泛地汲取他人的精华是

成为出色广告人的‘捷径’。广告是一种知识密集的产业，想要成为一名出色的广告人，

你必须要涉猎各种知识，了解各种领域，所以，善于学习是一名优秀的广告人必须掌握的

一项技能。”

　　问：“广告人有些什么乐趣吗?”

　　答：“当你用心地创作出一则广告，就仿佛是有什么从你的手上诞生，那种难以言明

的感觉就是一种乐趣，特别是你的作品还得到了大多数人的认同，那就会是更大的乐趣。

”

　　问：“那有没有一些困扰?”



　　答：“当然。创作这件事是需要状态的我认为，当一个人不在状态，或者是说到了人

们常说的瓶颈，这是最让人困扰的。因为你明明准备了好多，就差那种灵感，你被憋在那

里，毫无作为，这种感觉是很让人苦恼的。”

　　访谈五

　　访谈时间：2011年 10月 9日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：孙先生 职位：广告人

　　问：“想要成为一名优秀的广告人需要做到哪些?”

　　答：“一名合格的广告人的心中要有一张世界文化地图，对各个地方的民族文化背景，

对他们的价值观念，宗教信仰，道德规范，审美观念以及时代相传的风俗习惯都应了然于

胸，对消费者的种种文化需求也要了然于胸，否则你创作的广告不仅毫无价值而且毫无用

处。想成为一名出色的广告人，灵活，善于创新的脑袋必不可少。所以，平时要多看看成

功的广告作品，多想想自己的创作风格，多借鉴别人成功的源泉，要做到厚积薄发!当你很

‘厚’的时候，你就离成功的广告人不远了。”

　　问：“那像你这样的广告人都有哪些乐趣?”

　　答：“因为我要创作广告就要想办法扩展自己的眼界，所以我会到很多地方了解不一

样的风俗习惯和那里人们的价值观，我认为这就是比较有乐趣的。”

　　问：“那广告创作有哪些困扰呢?”

　　答：“当你花费心血创作出自己觉得满意的作品时却得不到其他人的认可，这时，你

会觉得很失落，所以，怎样创作出一则符合大多数人审美观的作品一直是大多数广告人的

困扰。”

　　访谈六

　　访谈时间：2011年 10月 12日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：张先生 职位：广告人

　　问：“请问您，怎样才能成为一名优秀的广告人?”

　　答：“不管你学的是什么专业，只要你准备从事广告这一职业，你必须接受一切从头

开始的挑战，你是一个需要从零开始的社会人，这时，你就需要虚心和忍耐，虚心地向别

人学习，忍耐毫无作为的苦恼。基础知识必须要掌握，像广告设计软件，还要有一定的美

术功底，然而想要脱颖而出就要有新颖的设计思想要做到与众不同。广告并不如你想象中



那么美好， 广告是一场看不见硝烟的商业战场，你千万别把这个行业当艺术对待，商业广

告没有风花雪月可言。而且广告是服务业，再烂的客户，你也毫无选择的余地。广告的核

心就是创新，所以，你要不断地锻炼你的创新思维。”

　　问：“那有哪些乐趣?”

　　答：“广告人靠卖脑吃饭，这是这个行业的乐趣所在，也是每个新人必须接受的挑战。

你，不仅应该是最优秀的，也是唯一的。”

　　问：“都有什么困扰呢?”

　　答：“对于刚进这个行业的新人来说，毫无建树是最大的困扰，因为你没有一点基础，

你是从头开始的，这时，你就会怀疑自己的能力，你充满了困扰，你干不出一点成绩。客

户的开发是非常困难的，除了不会做关系外，开拓新客户遇到的坎也是很高的，但你自己

一定要坚持下去，做到后来，这些小困扰就不成问题。”

　　对于广告人这一行业的感想：觉得广告这个行业充满了挑战，他需要广告人有广博的

知识面和灵活创新的思维。而且，广告这个行业竞争也很激烈，想要在业内做出成果比其

他行业更加困难。广告业充满挑战的氛围更加刺激了我想要了解他的冲动。

　　访谈七

　　访谈时间：2011年 10月 5日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：李先生 职位：房产经纪人

　　问：“怎样才能像您一样成为比较成功的房产经纪人”

　　答：“首先，也是最重要的一点，我们必须要勤奋努力拼搏。人不管做什么工作、做

什么事、从事何种行业，勤奋努力拼搏是我们成功的第一大要素，缺少它那怕你是天才，

你也只是短暂的，只是昙花一现的。我们要把房产经纪人当做一个事业来做，要踏踏实实，

不要纯粹认为做我们这行业轻松、自由、如果运气好的话还能发个小财。其次，专业度很

重要。你的专业程度直接影响着你的客户，当然也影响到你的业绩。只有你够专业，客户

才会找你买房子，房主才会找你卖房子。还有，表达要清晰。用流畅的、富有感染力的语

言将你要说明的问题讲给你的客户，使客户能够清楚地了解你语言的含义，了解他想知道

的问题答案，这是提高工作效率的重要一环。但是，请一定牢记一个忠告：感觉总是比语

言快十倍。因为这绝对是一个真理。请随时随地注意自己和客户的肢体语言，这是感觉获

得的最直接信号，也许比语言更有效。”

　　问：“做这一行都有什么乐趣?”



　　答：“做这一行可以学到很多东西。你会承受一些其他行业所没有的压力，这些压力

就会促使你学习，你会很清楚地感觉到自己的进步，这就是乐趣所在。”

　　问：“做这一行还有哪些困扰?”

　　答：“你会遇到一些奇怪的顾客，他们会有千奇百怪的问题和各种各样的要求，你会

困扰怎么才能让他们满意，而且不能得罪他们。这时，你只要告诉自己，他们是在考验你

的耐心。”

　　访谈八

　　访谈时间：2011年 10月 15日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：冯先生 职位：房产经纪人

　　问：“请问您怎么才能成为一名成功的房产经纪人?”

　　答：“你必须是诚信的。并准备好为你的不诚信付出离开这个行业的代价。你应该有

很好的心态。耐心地回答客户对你提出的问题;你应该有一种思想准备，每一个经你手成交

了房屋的顾客，将会是你永远的朋友。你必须是有足够的职业素养的。你介绍的楼盘一定

是亲自去看过的;你要对该套房子相应的小区配套和周边的城市配套有足够的了解;你应该

是这个片区的置业专家。从客户角度考虑，绝大多数客户不可能一次就看中，作为一个经

纪人，你如果一次能提供比较多的选择，客户会感激不尽。毕竟，你为他们考虑了下一步。

对自己要有信心，对事业要有恒心，对客户要有耐心。”

　　问：“那你都有哪些乐趣?”

　　答：“与卖家谈条件，与买家谈条件，‘周游’在两方之间，有时会发生许多有意思

的情况，让人忍俊不禁，这也算是一些小乐趣吧。”

　　问：“你有没遇到什么困扰?”

　　答：“有时因为一些客户没有听清楚之前跟他们说过的房子的情况，导致一些误会而

影响了他们对我们的信任，这都让我们付出了一些代价，怎样消除这些消极影响一度是业

内的新人的困扰，如果你进入这一行，就要做好心理准备。”

　　访谈九

　　访谈时间：2011年 10月 20日

　　访谈方式：QQ采访

　　被访谈人：马先生 职位：房产经纪人

　　问：“成为一名成功的房产经纪人需要做到什么?”



　　答：“摆正自己的位置、端正心态、面对压力、承受挑战是每一名房地产经纪人，尤

其是刚走出校门迈上工作岗位的年轻人应具备的能力一个成功的房地产经纪人，一定是一

个良好的沟通者。房地产中介人员，其工作内容还是和人打交道。如何和客户、房主、同

事之间实现良好的沟通，是成功的关键. 从不满足于已经取得的成就，不断地学习新的知

识，汲取营养，向业绩高手学习，学习他们身上好的要素，并应用到实际工作中去，才能

确保房地产经纪人持续地获得成功. “处处留心皆学问”，要养成勤于思考的习惯，要善

于总结销售经验。每天都要对自己的工作检讨一遍，看看那些地方做的好，为什么好?做的

不好为什么?多问自己几个为什么?才能发现工作中的不足，促使自己不断改进工作方法，

只有提升能力，才可抓住机会.”

　　问：“请问您从中获得了什么乐趣吗?”

　　答：“经过自己的努力，能够让买卖双方都满意，就好像得到了他们的认可，而且一

般只要你真诚地对待客户，即使最后没谈成，他也会成为你的潜在客户，似朋友一样。只

要真诚地交朋友，当你周围有几十个忠诚的家庭，这时候你就不需要做广告就能在地产界

生存。我认为，这就是乐趣。”

　　问：“再请问您从事这个行业有什么困扰吗?”

　　答：“第一是压力很大，特别是对于一些新人来说，但是这个困扰肯定是要克服的，

所以自己的承压能力一定要强。”

　　对于房产经纪人的感想：现在觉得房产经纪人好像是一个很严肃的职业，要对买房和

卖方负责，自己担负的压力很大，而且要时刻关注市场上行情的变化。这个职业要想做的

出色需要有过硬的专业知识，一流的口才等等很多要求，我想这对我是一种挑战!


